

Concilios de la Iglesia Española, por Tejada Ramito).

"Después obtuvo en 22 de abril de 1590 igual nombramiento para igual dignidad en la de Puebla y por último a esta de México." (idem.)

Dice el Caballero Galindo y Villa en su "Serie Cronológica de los deanes de la Catedral de México" (Pág. 21)

"El sábado 15 de Enero de 1595 presentó el Lic. D. Alonso de la Mota, por mano del Racionero D. Servan Rivero, secretario del Cabildo Eclesiástico, la Cédula Real que le acreditaba Dén de la Metropolitana de México. Vista por el Cabildo, y constando haber renunciado ya dicho Sr. Mota, el deante de Tlaxcala, se le mandó dar posesión, la cual tomó inmediatamente en el Cabildo y en el Coro".

Con permiso del Sr. Gómez Haro, el Ilmo. Sr. D. Juan de la Serna no fué cuarto Arzobispo de México; el 1o. fué el Sr. Zumárraga; el 2o. el Sr. Montúfar; el 3o. el Sr. Moya; el 4o. el Sr. Fernández de Bonilla, electo; el 5o. el Sr. García de Santa María; el 6o. el Sr. Guerra; y el 7o. dicho Sr. Serna.

También me permito decir, que el fundador del Hospital de Santa Fe fué el Sr. D. Vasco de Quiroga, ler. Obispo de Michoacán; véase a Beristain, quien añade que tampoco lo fué del de Pátzcuaro ni del colegio de San Nicolás. (1)

Temo asimismo preguntarle, qué Pontífice ha elevado a la categoría de Santo a Gregorio López. Noticia que me ha llenado de asombro, pues creía que de venerable no había pasado.

(1). - Al fin de la vida de este Prolado, escrita por el Lic. Moreno, están las Reglas y Ordenanzas para los hospitales de Santa Fe de México y de Michoacán, dispuestas por su fundador el Ilmo. Sr. Quiroga. Este Prolado fundó igualmente el Colegio de San Nicolás en Pátzcuaro, no en Valladolid como dice Gil González Dávila, y cuando se trasladó la sede episcopal a dicho Valladolid, (hoy Morelia) el Colegio de San Nicolás se agregó al de San Miguel que allí había establecido -

Fr. Juan de San Miguel, esta agregación tuvo lugar en 1580, - cuando el señor Mota no era ni Deán de Michoacán. (Veáse a -- Moreno, el Dr. Romero y al Lic. de la Torre en su "Bosquejo - histórico y estadístico de la ciudad de Morelia". México, -- 1883, pág. 163 y siguientes.)

Aunque el Sr. Mota haya sido presentado al obispado de - Guadalajara en 1597, y tomada posesión el 7 de septiembre de 1798; según escribió el Sr. Villa hasta: "El viernes 28 de -- Mayo de 1599 se despidió del Cabildo de México, para consa -- grarse en Puebla obispo de Guadalajara, (pues esta Metrópoli - entonces estaba en Sede Vacante), pidiendo no se le privase en vida y muerte de su hermandad, haciendo por él, cuando Dios - le llamase a juicio los sufragios correspondientes a los ca - pitulares difuntos".

El Sr. Gómez Haro, que tiene a su disposición el Archivo de la Angelopolitana Catedral, podría, si a bien lo tiene, -- buscar en las Actas de ese V. Cabildo, la fecha de dicha Con - sagración, y la Historia adquiriría este dato, hasta hoy des - conocido.

Los autores, que conozco, Juarros, Lorenzana, Beristain, Gil González, Mota Padilla, Bermúdez, etc., que tratan del Sr. Mota dicen, que renunció las mitras de Nicaragua y Panamá, -- respecto a la de Guatenala el Sr. Gómez Haro nos ha favoreci - do con esta noticia nueva, que supongo no la ha inventado si - no que la ha tomado de incógnito autor.

El P. Alegre en el lib. VI. pág. 155 y siguientes hace - el elogio del Sr. Mota, que no queda en zaga al Sr. Gómez Ha - ro.

Tampoco ha de desconocer el Sr. Gómez Haro, la crónica -

de las religiosas teresas de Puebla que publicó en 1732 su autor el Dr. Gómez de la Parra.

Allí se refiere desde la pág. 125 y siguientes, que los -- Ilmos. Sres. Romano y Mota sufrieron las penas del Purgatorio, aquel 25 años y éste 7 (pág. 129), pues aunque le habían "dicho tantas mil Misas por su alma en la Compañía de Jesús", no había tenido parte en ellas "porque las aplicó Dios Nuestro Señor por las almas de sus feligreses y súbditos", y por las -- misas de San Gregorio celebradas con los Religiosos Carmelitas logró salir del Purgatorio, etc. Si los que mueren con fama de santidad y después de haber practicado tanta obra buena -- como estos Prelados así padecieron, ¿qué será para los que no los han imitado?

Soy de vd., como siempre, afmo. amigo y servidor.

VICENTE DE P. ANDRADE.

GALERIA DE OBISPOS ANGELOPOLITANOS.

POR ENRIQUE GOMEZ HARO.

VIII. ILMO. SR. D. GUTIERRE BERNARDO DE QUIROZ.

"El Tiempo", ilustrado, Domingo 24 de Septiembre de 1899.

Este ilustre Prelado vió la primera luz en la villa de -- Tineo, Asturias, a mediados del siglo dieciseis, siendo sus -- padres D. García de Tineo y Da. Elvira Osorio: señores de la casa de Tineo y de las villas de Bárcena y las Morteras.

Desde su infancia, educado en el temor divino, amante -- compañero siempre de la virtud, demostró ante la faz del mundo que la nobleza de su linaje guardaba la más perfecta armonía con la nobleza de su corazón.